

TRANSFORMANDO

LAS CLAVES DE LA PARTICIPACIÓN EN ENTORNOS RURALES Y URBANOS



La rural es también fuente de novedad



Aparente calma de los entornos rurales

EL VOLUNTARIADO COMIENZA EN EL MUNDO RURAL

10.12.2020

La participación en la actividad, la acogida, la capacitación y el seguimiento son esenciales para mejorar la incorporación de las personas voluntarias. Conocer y **VINCULARNOS** desde un primer momento, en lugares físicos, nos posiciona en la toma de decisiones y los Órganos de Gobierno.

La motivación, la cercanía, la descentralización acercan Cruz Roja a la raíz de las personas en las zonas más desprotegidas con nuevos retos sociales con pequeñas poblaciones de avanzada edad que en el mundo digital se enfrentan a una brecha que les aísla del mundo.



La participación es un ejercicio clave para el desarrollo personal y social

Acompañar, capacitar y dar espacio para crecer. La participación rural se hace mayor

10.12.2020

Cuando nos ponemos las zapatillas y cogemos la mochila, estamos dispuestos a caminar, por eso necesitamos estar activos, conocer personas y fomentar mejoras. Nuestra capacidad de escucha debe estar bien entrenada, y la disposición de colaborar o compartir, totalmente activada. No podemos tolerar sentimientos de soledad, por lo que incorporamos un acompañamiento inicial, que apoye y comparta la experiencia adquirida a quienes empiezan la aventura. Así habla el voluntariado de Cruz Roja, que considera que quiere cambiar el mundo y tomar parte, que no se siente pequeño por participar en lo rural, y que quiere conocer todos los espacios en los que podría colaborar. En este sentido dicen que la formación debe ser un proceso continuado, que capacite y empodere para la toma de decisiones a través del conocimiento. Se propone además una comunicación directa, constante, cercana, delegando la voz a las personas locales, siempre con el apoyo de la experiencia, en esa dinámica de unidad.

En la hoja de ruta están los espacios de encuentro entre voluntariado de diferentes proyectos o realidades, la participación en actividades de los órganos de gobierno, tanto para voluntariado que no forme parte de los mismos, como de personas externas a la Institución, promoviendo el conocimiento paulatino. Compartir experiencia, recursos y espacios con otras entidades y asociaciones presentes, enriquecerán las formas de participación, fortaleciendo la población a través de su propia participación sinérgica. El voluntariado de Cruz Roja tiene mucho que decir, y se considera preparado para identificar necesidades allá donde esté, especialmente en el medio rural, pegado a la realidad.

LA PARTICIPACIÓN INSTITUCIONAL EN DISTINTAS ESCENAS

EXPERIENCIAS PARTICIPATIVAS EN LO RURAL

RETOS QUE ENFRENTAN LOS ÁMBITOS URBANOS

LA ALTERNATIVA URBANA

El voluntariado de Cruz Roja es Extraordinario: Rural y Urbano, dos caras de la misma moneda.

Se detecta la necesidad de transmitir al voluntariado la importancia de la participación

10.12.2020

La conversación mantenida entre compañeros y compañeras de Cruz Roja el pasado jueves ha sido clave para identificar ideas fundamentales que permitirán avanzar a la Institución. Entre las muchas ideas compartidas destaca la fuerza de la conversación. Es decir, de cómo se llega mejor en el tú a tú que a través de fórmulas más institucionales.

Entre las cosas a mejorar se ha destacado que hay poco sitio físico para "estar" o "ir a ver qué hace falta" en las asambleas urbanas, que no se ve la asamblea como lugar de reunión, que los espacios urbanos tienden a ser más individualistas o que las dificultades de comunicación y de expandirse más allá de la actividad que hace cada uno son muy notables.

En esta línea, se apunta a que es necesario que los comités se involucren más en implicar al voluntariado en la participación y la toma de decisiones, que la formación sobre las posibilidades de participar es fundamental o que hay que encontrar el modo de acercar a las oficinas autonómicas a la realidad cotidiana del voluntariado.

Como estrategias para resolver estas problemáticas se propone generar espacios de encuentro y canales de comunicación más directos que puedan, especialmente, promover una mayor relación entre lo rural y lo urbano.

Estas medidas serían muy positivas para potenciar el sentimiento de pertenencia entre el voluntariado urbano.



Las infraestructuras y el transporte



La movilidad de las personas de los ámbitos rurales a las ciudades es constante

PENSANDO LO URBANO

Fomentar los espacios conjuntos de voluntariado y conocimiento de nuestros órganos de gobierno

10.12.2020

La promoción del voluntariado y la participación en los entornos urbanos no es una cosa sencilla. Por ello, se vislumbran distintas medidas que podrían ser útiles para este entorno.

Entre estas medidas se proponen, sobre todo en los momentos de incorporación del voluntariado acortar el tiempo de la incorporación hasta la actividad, mejorando la Formación Básica Institucional para que genere un mayor vínculo con la institución

Por otra parte, en cuanto a sistemas de comunicación se busca maximizar las oportunidades que ofrecen las nuevas tecnologías sin perder el potencial de la presencialidad.

En esta línea, surgen numerosas propuestas sobre la difusión y acercamiento de los órganos de gobierno, así como del refuerzo de las actividades de vida asociativa.

Estas actividades de vida asociativa, que pueden adoptar la forma de debates, serán clave no sólo para reunir al voluntariado y hacer que se sientan parte de algo, especialmente acercando a quienes están dispersos en numerosos distritos, sino que también permitirán que poco a poco se conozcan más los espacios de participación que están a su disposición, también los órganos de gobierno.